
№7  (621)   •   МАРТ  2023 ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
В ТЕЛЕГРАМЕ
T.ME/SEVER_
STOLICY_
NEWS_SAO

О К Р У Ж Н А Я  Г А З Е Т А   •   М О С К В А

S E V E R S T O L I C I . R U        •        V K . C O M / S E V E R _ S T O L I C Y        •        I N F O @ S A O N E W S . R U        •        ( 4 9 9 )  6 4 7 - 6 8 3 1

Знает всё о суперниндзя

Экс-капитан сборной 
России по регби Василий 
Артемьев стал ведущим 
нового телешоу

4

Большая
кольцевая линия:
что говорят о ней 
пассажиры 5

Сергей 
Собянин: 
москвичи 
собрали 
1000 тонн 
вещей 
для новых 
регионов

m
os

.ru

12

Инженер из 
Хорошёвского 
катается 
на велосипеде 
в любую 
погоду

2

Евгений Миронов 
сыграл 
Евгения 
Онегина 15

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
пр

ес
с-
сл

уж
бо

й 
те
ле

ка
на

ла
 С
ТС

Все новости 
округа

ежедневно на сайте 
severstolici.ru

На Дмитровском 
шоссе начала 
работать 
поликлиника 3

m
os

.ru



2 ГОРОД СЕВЕР СТОЛИЦЫ№7 (621) март 2023

В 2023 году в Ховрине достроят детскую поликлинику
Достраивается дет-

ская поликлиника в 
районе Ховрино. Она 
сможет принять до 320 
пациентов за смену, со-
общил Сергей Собянин 
в своём телеграм-ка-

нале. Он подчеркнул, 
что не меньшее вни-
мание город уделяет 
строительству образо-
вательных объектов. 
В качестве примера 
комплексного разви-

тия столичных райо-
нов мэр привёл стро-
ительство школы на 
1100 мест и детского 
сада в Молжанинов-
ском районе: «Соци-
альные объекты долж-

ны быть расположе ны 
в шаговой доступно с-
ти от жилых кварталов. 
Этот  принцип  лёг 
в осно ву развития 
ка ждого московского 
района».

Город проведёт конкурс на 
сервисное обслуживание тех-
ники, поддерживающей в сто-
лице чистоту. Победитель дол-
жен будет в течение трёх лет 
организовать четыре сервис-
ных центра. Подобные конт-
ракты уже заключены с ком-
паниями, выпускающими ле-
карства, медицинские изделия 
и детское питание.

МЦД-4 готовят к запуску

В этом году городские власти 
совместно с РЖД планиру-
ют построить или реконст-

руировать 14 старых платформ 
электричек. 6 марта мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл станцию 
Очаково МЦД-4. 

«Модернизация пассажирской ин-
фраструктуры является важнейшей 
частью создания новых диаметров: 
МЦД-3 «Ленинградско-Казанский» и 
МЦД-4 «Калужско-Нижегородский», 
— написал Сергей Собянин в своём 
личном блоге на сайте sobyanin.ru. 

Ранее на четвёртом диаметре 
были открыты станции Лесной Го-
родок и Марьина Роща. 

«Старые остановочные пункты 
получают по две новые платформы 
и вестибюли, служащие для прохо-
да к поездам и безопасного перехо-
да через железную дорогу», — от-
метил мэр Москвы.

Сейчас в городе строятся или 
реконструируются ещё 11 старых 
платформ. Современные остано-
вочные пункты с навесом на всю 
длину, пассажирскими вестибюля-
ми, эскалаторами, кассами и тур-
никетами строят на вокзалах в рай-
оне Комсомольской площади, на 
Белорусском и Курском вокзалах, 
в Ольгине, у Поклонной горы, воз-
ле станции метро «Кутузовская», 
на станции Тестовская в районе 

делового центра «Сити» и в Зе-
ленограде.

Ещё три станции откроются на 
МЦД-1: Тимирязевская, Лианозово 
и Петровско-Разумовская.

Движение по МЦД-4 планиру-
ют запустить уже в этом году. Ди-
аметр свяжет семь железнодорож-
ных вокзалов столицы: Курский, 
Ярославский, Казанский, Ленин-
градский, Савёловский,  Рижский 
и Белорусский.

В САО поезда МЦД-4 будут 
останавливаться на Савёлов-
ском, Белорусском вокзалах, на 
платформе Беговая. Сейчас идёт 
подготовка путей, остановочных 
пунктов. Наиболее масштабные 
работы развёрнуты между плат-
формой Беговая и Савёловским 
вокзалом.

НА БАЗЕ КЛИНИЧЕСКОГО 
ЦЕНТРА «ВОРОНОВСКОЕ» ОТ-
КРЫВАЕТСЯ ЛЕЧЕБНЫЙ ГОС-
ПИТАЛЬ. Здесь будут получать 
медпомощь пациенты с новых 
территорий: участники СВО, 
гражданские служащие, а так-
же мирные жители, получив-
шие ранения в ходе боевых 
действий.

НОВЫЙ ФЛАГМАНСКИЙ 
ЦЕНТР ОТКРЫЛИ НА ТЕРРИ-
ТОРИИ НИИ СКОРОЙ ПОМОЩИ 
ИМЕНИ СКЛИФОСОВ СКОГО. Он 
оснащён медтехникой послед-
него поколения. В кратчайшие 
сроки пациенту ставят диагноз 
и оказывают  необходимую по-
мощь, при необходимости от-
возят в шоковую реанимацию 
или в операционную. 

В 1-М ФИЛИАЛЕ ПОЛИКЛИ-
НИКИ №8 НА ПРОСПЕКТЕ ВЕР-
НАДСКОГО ЗАВЕРШЕНА РЕ-
КОНСТРУКЦИЯ. Обновлено всё 
— от инженерных коммуника-
ций до планировки. Новейшее 
медицинское оборудование 
позволит проводить современ-
ную диагностику прямо в по-
ликлинике. 

Продолжается сбор вещей и продуктов 
для жителей новых регионов

С начала акции «Мо-
сква помогает» прошёл 
год. За это время горо-
жане собрали порядка 
1080 тонн продуктов и 
товаров первой необхо-
димости для жителей 

новых регионов России.
«В акции уже приня-

ли участие больше 46 
тысяч человек. Актив-
но помогают бизнесме-
ны, некоммерческие ор-
ганизации и профсою-

зы», — отметил мэр в те-
леграм-канале. 

Москвичи передают 
одежду, бытовую тех-
нику, телефоны, сред-
ства реабилитации, да-
рят школьные принад-

лежности, музыкальные 
инструменты и всё для 
новорождённых.

По тел. (499) 170-
0225 можно узнать, 
что сейчас необходимо 
больше всего. 

В 2023 году в Москве 
начнётся строительство 
10 масштабных объек-
тов улично-дорожной се-
ти. Это автомобильный 
мост через Москву-реку 
в створе Берегового про-
езда, два пешеходных 
моста через Нагатин-
ский затон и реку Яузу, 
три путепровода: меж-
ду улицей Малыгина и 
Малыгинским проездом, 
Костромской улицей и 
Юрловским проездом, 

на участке от Большой 
Академической до ули-
цы Академика Королёва. 
А в районе улицы Поля-
ны построят 14,5 км до-
рог. В результате станут 
доступнее районы Се-
верное и Южное Бутово 
и поселение Булатников-
ское. Во время реконст-
рукции улиц Вильгель-
ма Пика, Декабристов и 
Сельскохозяйственной 
обновят или построят 
около 6 км дорог.

К годовщине Победы 
ветеранов порадуют 
выплатой

Ветеранам Великой Отече-
ственной войны и труженикам 
тыла в Москве выплатят еди-
новременную материальную 
помощь к 78-й годовщине По-
беды. Соответствующее распо-
ряжение подписал Сергей Со-
бянин. Размер выплат соста-
вит от 10 до 25 тыс. рублей. 

«День без турникетов» 
стартует в конце 
марта

Площадок проекта «День без 
турникетов» в этом году будет 
больше 1400 — это вдвое боль-
ше, чем в 2022 году. Проект даёт 
горожанам возможность сво-
бодно посетить инновацион-
ные центры, мастерские, ар-
хитектурные бюро, технопар-
ки, заводы. Ближайшая акция 
пройдёт 30 марта — 1 апреля. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Для ремонта 
уборочной техники 
создадут сервисные 
центры

В Москве появятся 
новые автомобильные
и пешеходные мосты

В САО масштабные работы 
развёрнуты между платформой 
Беговая и Савёловским вокзалом

На новых остановочных пунктах понятная навигация и удобная инфраструктура
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Разворот по материалам 
телеграм-канала 

Сергея Собянина подготовили 
Александр Лузанов, Игорь 
Минаев и Игорь Сибиряков

Социальные объекты долж-
ны быть расположены в ша-
говой доступности от жилых 
кварталов. Этот принцип лёг 
в основу развития каждого 
московского района. Об этом 
рассказал Сергей Собянин в 
своём телеграм-канале. 

В числе таких примеров — 
детские поликлиники в рай-
онах Ховрино и Восточное 
Бирюлёво, школа в Кунце-
ве, детсад в Северном Чер-
танове. 

ПОЧТИ 50 МЛРД РУБЛЕЙ 
ВЛОЖАТ В РАЗВИТИЕ ПРО-
ИЗВОДСТВ НОВЫЕ КОМПА-
НИИ ОСОБОЙ ЭКОНОМИЧЕ-
СКОЙ ЗОНЫ «ТЕХНОПОЛИС 
МОСКВА». В прошлом году к 
ОЭЗ присоединились 25 вы-
сокотехнологичных предпри-
ятий, которые обеспечат го-
роду более 5 тысяч новых ра-
бочих мест. 

Промзона «Братцево» становится современным 
микрорайоном

Более 20 новых школ и 
детских садов откроются 
в Москве благодаря про-
ектам комплексного раз-
вития территорий (КРТ).

«По программе КРТ 
мы приводим в порядок 
бывшие промзоны и не-
эффективно используе-
мые участки: строим там 
жильё и социальные объ-
екты, создаём рабочие 
места», — сообщил мэр 
столицы в телеграм-ка-
нале. 

Благодаря этой про-
грамме в Москве забро-
шенные предприятия и 
промзоны превращают-

ся в современные райо-
ны. На этих территориях 
появляются жилые комп-
лексы, детсады, школы 
и больницы, обществен-
ные пространства. Все-
го в Москве сейчас реа-

лизуют 25 проектов КРТ.
В нашем округе та-

кой процесс превраще-
ния происходит в Вой-
ковском районе на тер-
ритории промзоны «Брат-
цево».

На ВДНХ можно будет 
посетить экспозицию 
Третьяковской галереи

В прошлом году на тер-
ритории выставки отрес-
таврировали и заверши-
ли строительство 8 объ-
ек тов. В этом году таких 
объектов будет уже 15. 
Завершат ся работы в пави-
льоне «Мясная промыш-
ленность», где отреставри-

руют скульптуры быков.
Готовятся к открытию 

павильон «Атом», музей 
молочной промышленно-
сти, Олимпийский музей 
России и Политехниче-
ский музей. В павильоне 
«Центральный» откроется 
экспозиция Третьяковки. 
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Желания детей 
исполнила 
«Добрая ёлка»

В столице завершилась ак-
ция «Добрая ёлка». Жители 
столицы исполнили больше 
тысячи желаний подопечных 
благотворительных фондов. 
Их загадывали дети с инва-
лидностью, из малообеспе-
ченных, многодетных и приём-
ных семей, а также москвичи 
старше 60 лет. 

Мэр рассказал о тех, чьи 
мечты исполнились: кто-то по-
лучил в подарок синтезатор, 
кто-то — электронагреватель 
для дачи. Он поблагодарил 
москвичей за отзыв чивость.

Цифровой паспорт 
помогает следить 
за здоровьем 
пациентов

Теперь врачи могут в он-
лайн-режиме следить за ра-
ботой с пациентами во всех 
филиалах поликлиник. Это 
стало возможно благода-
ря новому сервису ЕМИАС, 
так называемому цифрово-
му пас порту.

Три в одном

Но в а я  д е т с к о - 
взрослая поликли-
ника на Дмитров-

ском ш., 107г, будет обслу-
живать 66 тысяч москви-
чей. Об этом сообщил в 
своём телеграм-канале   
Сергей Собянин.

По словам мэра, семи-

этажная полик линика 
пло щадью 15 тысяч кв. 
ме т  ров оснащена новей-
шим медицинским обору-
дованием.

«Для пациентов обу-
строены зоны комфортно-
го ожидания, для врачей и 
медсестёр — уютные ком-

наты отдыха. Вблизи неё — 
будущая станция «Яхром-
ская» Люблинско-Дмит-
ровской линии метро», — 
написал Сергей Собянин.

В здании расположены 
филиалы консультацион-
но-диагностического цент-
ра №6, детской городской 

поликлиники №86, а также 
женская консультация №4 
на улице 800-летия Моск-
вы, 22. У каждого учрежде-
ния отдельный вход.

Медучреждения смогут 
посещать до 750 пациен-
тов в смену.

«Кабинеты часто посе-
щаемых специалистов и де-
журных врачей находятся 
на нижних этажах, менее 
востребованные и адми-
нистративные — выше», 
— отметил мэр.

По словам заведующей 
6-м филиалом КДЦ №6 
Екатерины Балакшиной, 
в поликлинике есть каби-
неты врачей-терапевтов 
и специалистов, аптеч-
ный пункт, в ближайшее 
время  откроется физио-

терапевтическое отделе-
ние. Сейчас идёт набор со-
трудников. Жители, кото-
рые раньше посещали по-
ликлиническое отделение 
ГКБ им. Вересаева на Лоб-
ненской улице, теперь ав-
томатически прикреплены 
к 6-му филиалу КДЦ №6.

В детском блоке при-
нимают педиатры, вра-
чи-специалисты. Здесь 
расположены отделения 
профилактики, лучевой 
и функциональной диаг-
ностики, физиотерапев-
тическое отделение с залом 
ЛФК и кабинетом массажа.
Есть отдельное помещение, 
где мамы могут покормить 
малыша грудью. На первом 
этаже работает кафе.

Анна ФОМИНА

В здании есть комфортные 
зоны ожидания

По словам мэра, поликлиника будет обслуживать 66 тысяч москвичей

В Дмитровском в новом здании начали 
работать поликлиники для детей 
и взрослых, женская консультация

В кабинетах установлено новейшее медицинское оборудование
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Новые школы 
и поликлиники 
строят ближе 
к жилым домам

ГОРОД И БИЗНЕС

Южный участок Московского скоростного диаметра 
планируют достроить до конца года

Южный участок Мос-
ковского скоростного диа-
метра соединит крупные 
магистрали, в том числе 
шоссе Энтузиастов, Рязан-
ский проспект, ТТК, Вол-

гоградский проспект, Ка-
ширское шоссе, Южную 
рокаду, МКАД. 

«Южное направление 
Московского скоростно-
го диаметра — главный 

мегапроект в области до-
рожного строительства в 
Моск ве в этом году», — от-
метил Сергей Собянин во 
время осмотра строящейся 
магистрали.

В этом году на ВДНХ завершат работы на 15 объектах

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

В нашем округе проект реализуется в Войковском районе

М
ак

си
м 
М
иш

ин
/П

ре
сс

-с
лу

жб
а 
мэ

ра
 

и 
Пр

ав
ит

ел
ьс

тв
а 
М
ос

кв
ы



НОВОСТИ ОКРУГА 4СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №7 (621) март 2023  

За прошедшую неделю 
в округе произошло  
10 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Головинском 
загорелся балкон

Около полуночи 4 марта 
в пожарную охрану посту-
пил вызов: жители Аван-
гардной улицы сообщили, 
что горит балкон кварти-
ры в доме 10а. Пожарные 
вскрыли двери и ликви-
дировали пламя огнету-
шителем, не дав ему рас-
пространиться на большую 
площадь. Причина пожара 
устанавливается.

В Молжаниновском 
тушили ангар

Вечером 4 марта по-
жарные подразделения 
выезжали на Ленинград-
ское  ш., 290а, где полы-
хал ангар, в котором рас-
полагался склад. Огонь 
распространился  на 
250 кв. метров, произошло 
обрушение кровли на пло-
щади 200 кв. метров. Со-
трудники МЧС справились с 
огнём в течение двух часов. 
Никто не пострадал. При-
чина ЧП устанавливается.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

На 3-й Подрезковской улице, в райо-
не дома 26, возведут физкультурно-оз-
доровительный комплекс (ФОК) с бас-
сейном.

— Строительство планируют начать 
в 2024 году. Площадь участка под ФОК 
занимает больше 3 тысяч квадратных 
метров, а суммарная поэтажная пло-
щадь будущего здания — почти 6 тысяч 
квадратных метров. Высота комплек-
са будет около 20 метров, — рассказала 
глава управы Молжаниновского райо-
на Юлия Шапран.

По её словам, строительство ФОКа за-
планировано в рамках городской Адрес-
ной инвестиционной программы.

София РОСТОВЦЕВА

ЧТО ПОСТРОЯТ

На нескольких участках дороги в 
районе улицы 8 Марта ограничили 
проезд автомобилей до 25 декабря. 
Как сообщили в Центре организа-
ции дорожного движения (ЦОДД), 
это связано с работами по рекон-
струкции подземных коммуникаций. 

Ограничивать проезд станут по-
этапно. Рабочие  заняли одну по-
лосу на 1-й улице 8 Марта — от пе-
ресечения с улицей Юннатов до 
улицы 8 Марта. Здесь также за-
претили парковаться. Ограниче-
ния снимут 20 апреля.

Дальше рабочие займут до двух 
полос на улице 8 Марта — от пере-
крёстка с 4-й улицей 8 Марта до 
Старого Петровско-Разумовского 
проезда. Ограничения здесь будут 
действовать с 21 по 29 апреля и с 
10 мая по 29 августа.

С 28 июля по 15 августа полно-
стью перекроют проезд в районе 
дома 2/10, корп. 2, на ул. 8 Марта.

В сентябре и до конца года огра-
ничат движение на одной полосе 
на частях Старого Петровско-Ра-
зумовского проезда и улицы Юн-
натов.

Михаил КОФАНОВ

В районе улицы 8 Марта ограничили 
движение до конца года
НАВИГАТОР

Одним из ведущих нового шоу 
«Суперниндзя», которое сейчас 
идёт на телеканале СТС, стал 

экс-капитан сборной России по рег-
би и мужской команды регби-клуба 
ЦСКА Василий Артемьев. Клуб ар-
мейцев базируется на стадионе «ВЭБ 
Арена» на 3-й Песчаной улице.

Шоу «Суперниндзя» с преодолени-
ем участниками препятствий стало 
продолжением «Русского ниндзя», 
одним из ведущих которого также 
был Василий.

— «Русский ниндзя» у нас сни-
мался по франшизе, а вот «Супер-
ниндзя» — авторский проект СТС. 
Так как у меня уже был опыт съё-
мок, я стал первым из приглашён-
ных ведущих и потом вместе с дру-

гими кандидатами проходил про-
бы на роли двух других, чтобы по-
нять, насколько мы сработаемся. В 
результате моими партнёрами стали 
актриса и певица Валерия Астапова 
и видеоблогер Дмитрий Масленни-
ков. Съёмки проходили в Минераль-
ных Водах, где мы в режиме нон-
стоп отработали неделю тяжёлых 
ночных смен, — рассказал Василий 
Артемьев. — Я и сам очень хотел ис-
пробовать трассу, в гримёрке даже 
лежала спортивная форма, но из-за 
плотного графика просто не хвати-
ло времени. Надеюсь, получится во 
втором сезоне, на который СТС уже 
объявил кастинг.

До этого спортсмен вёл телепереда-
чу «Все на регби!» на «Матч ТВ» как 
известный регбист и член Федерации 
регби России. Совмещать такую ра-
боту со спортом, которым Василий 
занимается с девяти лет, было непро-
сто: после съёмок он ехал на трени-
ровки, а для участия в «Русском нин-
дзя» ему как действующему тогда ещё 
спортсмену пришлось взять недель-
ный отпуск и пропустить один из 
матчей чемпионата России.

Мария ГОРБУНОВА

Василий 
надеется, что 
попробует и сам 
пройти трассу 
с препятствиями

Экс-капитан сборной страны по регби
стал ведущим нового телешоу

Соведущие Василия Артемьева — актриса и певица Валерия Астапова 
и видеоблогер Дмитрий Масленников
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Планируется построить ФОК с бассейном
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В Молжаниновском районе 
возведут спорткомплекс

Новая 
поликлиника 
смогла 
удивить

На днях мы с дочкой по-
бывали в новой, недавно 
открытой детской город-
ской поликлинике. Всё 
ровно так, как на фотогра-
фиях в нашей газете: про-
сторно, светло, чисто, со-
временно. Лифты, элек-
тронные табло с номером 
талона и временем приёма. 
Кафе, к сожалению, вече-
ром уже было закрыто.

Мы пришли на 40 минут 
раньше, чем было назначе-
но, и на какой-то миг, глядя 
на табло электронной оче-
реди, я испугалась: может, 
уровень технологий уже до-
шёл до того, что придётся 
ждать точно своего време-
ни? Пациенты вышли из 
кабинета врача, в очереди 
никого не было. Я дёрну-
ла дверь — не открывает-
ся. Подозрения усилились: 
видимо, дверь с автомати-
ческим замком, раньше не 
пустят. Тут подошла мед-
сестра, дёрнула дверь по-
сильнее и вошла в каби-
нет. Мы за ней — оказалось, 
новые двери пока туговато 
открываются. Дальше всё 
было как обычно: любимая 
участковый врач оформила 
нам справку в школу и от-
пустила восвояси.

Конечно, приятно нахо-
диться в таком комфортном 
помещении. Кажется, что 
время летит быстрее и люди 
друг другу с удовольствием 
улыбаются — как врачи, так 
и пациенты.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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«Могу доехать куда хочу»
Все станции на Боль-

шой кольцевой ли-
нии открыты для 

пассажиров. Корреспон-
дент «Севера столицы» про-
катился по БКЛ и выяснил, 
как москвичи осваивают 
новую ветку метро.

Использует 
каждый день 

БКЛ пришла на север 
столицы ещё в 2018 году. 
Тогда были открыты участ-
ки между станциями «Хо-
рошёвская», «ЦСКА», «Пе-
тровский парк» и «Савё-
ловская». Так что времени 
оценить преимущества но-
вых маршрутов у жителей и 
гостей САО было вдоволь. 

Как рассказывает Павел 
Литвинов, житель подмо-
сковных Химок, которо-
го корреспондент газеты 
встретил на станции «Пе-
тровский парк», он уже 
пять лет почти ежедневно 
ездит по Большому кольцу 
столичной подземки. Па-
вел — частный предпри-
ниматель, и ему приходит-
ся много передвигаться по 
городу. Автомобиль  не ва-
риант: в некоторых райо-
нах пока есть проблемы с 
парковками. Метро в этом 
случае предпочтительнее. 

— Сначала я пользовался 
этой веткой, чтобы проез-
жать до станции «Деловой 
центр», — поясняет мужчи-
на. — И по мере открытия 
станций БКЛ у меня появ-
лялось всё больше возмож-
ностей: в 2021 году я мог с 
«Петровского парка» объ-
ехать уже весь северо-за-
пад, запад и юг Москвы. 
А теперь и весь город.

Обновили 
навигацию 

По словам Азизы Зейна-
ловой, жительницы райо-
на Беговой, об открытии 
всего Большого кольца мо-

сковского метро она узна-
ла прямо на станции «Пе-
тровский парк», дома вре-
мени посмотреть телевизор 
как-то не нашлось. 

— Зашла, а на платформе 
стоит новый экран. На нём 
показывают схему, список 
станций, маршруты пере-
садок, — говорит женщина. 

Она сразу же нашла более 
удобный вариант для одной 
из своих регулярных поез-
док. Азизе часто приходит-
ся бывать в Сокольниках. 
До 1 марта она бы от стан-
ции «Динамо» доехала до 
«Театральной», там бы пе-

решла на станцию «Охот-
ный Ряд» и добралась  к ме-
сту назначения. 

— С учётом пересадок по-
тратила бы час. Теперь дело 
другое. Сразу сяду в поезд 
на «Петровском парке» —  и 
через 20 минут я на станции 
«Сокольники». И по пере-
ходам ходить между стан-
циями не надо, — расска-
зывает Азиза Зейналова. 

В московском метро жен-
щину удивляет скорость, 
с которой на станциях об-
новляют информацию. 
БКЛ полностью откры-
ли 1 марта, и в тот же день 

изменились все указатели. 
Корреспондент проехал 

всё кольцо от станции 
«Петровский парк». На это 
ушло около полутора часов. 

Следите 
за экранами

Уже в первый день рабо-
ты все 100  составов, вы-
шедших на линию, были 
марки «Москва-2020». Их 
выпускают на заводе «Ме-
тровагонмаш» в подмо-
сковных Мытищах. У но-
вых вагонов широкие вход-
ные двери — 160 см вместо 

125 в старых поездах. Войти 
и выйти на станции можно 
быстрее. Поезда построе-
ны по принципу свобод-
ного прохода по всей длине 
состава, и между вагонами 
проходы тоже шире. В поез-
де стало сильно тише, шум 
из-за использования совре-
менных уплотнителей меж-
ду деталями вагона снизил-
ся. Окна открывать теперь 
нет необходимости: рабо-
тает современная система 
кондиционирования. 

Все сиденья в поезде 
оборудованы  зарядными 
устройствами для зарядки 

смартфонов, планшетов и 
ноутбуков.

На электронном инфор-
мационном табло в поез-
де, кроме названия стан-
ции, пассажир сразу видит, 
куда он может пересесть, 
а также в каком вагоне — 
в голове или хвосте соста-
ва — он едет. На табло ваш 
вагон подсвечен зелёным. 
Это удобно, если надо по-
скорее попасть на пересад-
ку или к выходу из метро.

На входе в вагон есть 
дисплей, на котором появ-
ляется название следующей 
станции. Ты подходишь и 
сразу понимаешь, в пра-
вильном ли направлении 
собираешься ехать.

Евгений БАКИН
Фото: Роман Балаев, 

Ольга Чумаченко 

Полностью 
БКЛ можно 
проехать 
за полтора 
часа

Станцию «Рижская» отличает футуристичный дизайн

Большую кольцевую линию метро оценили пассажиры

Часть оформления павильона «Марьиной Рощи» — шары из полированной стали

БКЛ 
в цифрах
Длина 70 км — 
это самая протяжённая 
кольцевая линия в мире

31 станция
100 новых 
поездов 
«Москва-2020»

Интервал в часы пик —

1,5 минуты 
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Если автомобилист по-
пал в аварию или его 
машина сломалась в 

пути, очень скоро на трас-
се образуется затор. Помочь 
попавшим в сложную си-
туацию и не допустить ки-
лометровых пробок на до-
рогах города призван до-
рожный патруль Центра 
организации дорожного 
движения (ЦОДД). В один 
из рейдов по улицам окру-
га с сотрудниками ЦОДД 
выехала корреспондент на-
шей газеты.

Автобус может 
перекрыть 
три полосы

Едем на фирменном зелё-
ном пикапе вместе с води-
телем Владимиром Гурья-
новым и его напарником 
Дмитрием Жуковым. Бу-
дем патрулировать дороги 
столицы от Дмитровского 
до Ленинградского шоссе.

— Вторник и четверг — 
самые загруженные дни, 
— рассказывает Дмитрий. 
— На вылетных магистра-
лях, таких как Дмитров-
ское шоссе, аварий и по-
ломок много. Здесь очень 
высокая плотность машин.

ДТП и заглохшие авто 
обычно отмечают на кар-
те навигатора сами води-
тели. По ней Дмитрий смо-
трит, есть ли на маршруте 
затор с такой меткой. Кро-
ме того, дорожную ситу-
ацию по городским каме-
рам отслеживает диспет-
чер ситуационного центра. 
Вызвать патруль самостоя-
тельно нельзя.

— В приоритете ДТП с 
пострадавшими и обще-
ственным транспортом. 

Сломавшийся автобус мо-
жет перекрыть сразу три по-
лосы. Это грозит серьёзной 
пробкой, — говорит Дми-
трий Жуков.

В ожидании 
Госавто-
инспекции

Возле дома 9 на Дмитров-
ском шоссе в аварию попа-
ли две иномарки. Приезжа-
ем на место. Пострадавших 
нет, но автовладельцы ждут 
Госавтоинспекцию, так как 
считают, что ущерб нанесён 
серьёзный.

— Мы сейчас сфотогра-
фируем место столкнове-
ния и зарисуем схему ДТП, 
после этого машины смогут 
отъехать в безопасное ме-
сто, а мы отправим схему и 
фото сотруднику ГИБДД, 
— говорит Владимир Гу-
рьянов.

Стоящая на дороге ма-
шина — это опасно. Вла-

димир вспоминает недав-
ний случай: на МКАД во-
дитель въехал на большой 
скорости в КамАЗ, перед 
которым стояла сломавша-
яся иномарка. Он погиб на 
месте. 

Вместе 
с пожарными

Едем дальше. Впереди не-
большой затор. Мимо про-
неслась пожарная маши-

на. Оказалось, что недале-
ко от дома 96, корп. 3, на 
Дмитровском шоссе заго-
релась машина. Пожарные 
уже вовсю её тушат, из-под 
капота идут густые клубы 
дыма.

— Замкнуло проводку, 
— сетует водитель горяще-
го авто. — Пытались поту-
шить водой и огнетушите-
лем. Не вышло.

Пожарные сбили пламя. 
Проводка сгорела, но в ос-

новном кузов не пострадал 
— повезло.

— Порой бывает, и колё-
са загораются при тормо-
жении. Недавно мы здесь, 
в САО, тушили грузовик, у 
которого загорелась шина. 
Пришлось огородить три 
полосы, — вспоминает Вла-
димир Гурьянов.

Тем временем подъеха-
ла полиция. Патрульные 
помогли откатить постра-
давший автомобиль на бли-
жайшую стоянку.

Подобрали 
на трассе собаку

Очень часто у водите-
лей заканчивается бензин. 
Если в радиусе 3 км есть за-

правка, машину старают-
ся отогнать к ней на тросе.

— Недавно подсобили во-
дителю грузовика, который 
вёз детские вещи в москов-
ский филиал Народного  
фронта. Там его ждал ещё 
один грузовик, который от-
правлялся в Донбасс. Ма-
шина заглохла, не до ехав до 
фонда 3 километра. Мы его 
отбуксировали прямо туда, 
— вспоминает Владимир 
Гурьянов.

Помогают не только лю-
дям. Год назад сотрудники 
ЦОДД подобрали на трас-
се сбитого пса. Всем цен-
тром собирали деньги на 
лечение. Теперь счастли-
вец живёт у патрульного.

София РОСТОВЦЕВА

Дорожный патруль 
спешит на помощь

Задача патруля — 
не  допустить 
много километровых пробок

Сбил женщину 
в Тимирязевском

Вечером 2 марта муж-
чина на грузовике ГАЗ 
ехал по Красностуденче-
скому проезду в сторону 
Ивановской улицы, на пе-
рекрёстке с которой сбил 
87-летнюю женщину, пе-
реходившую дорогу по 
нерегулируемой «зебре». 
Пострадавшую с закры-
тым переломом запястья 
и ушибом головы увезла 
скорая.

Авария 
на Дубнинской

В ночь со 2 на 3 марта 
мужчина на «Тойоте» ехал 
по двору дома 26, корп. 1, 
на Дубнинской улице. Из-за 
невнимательности водите-
ля машина столкнулась со 
встречным автомобилем 
«Мини». От удара «Мини» 
врезался в стоявший непо-
далёку ГАЗ, а тот, в свою 
очередь, ударился об авто-
мобиль «Джак». Пострадал 
водитель «Тойоты»: он полу-
чил сотрясение мозга и рва-
ную рану головы.

Попала 
под машину 
на Красно-
армейской

Около полудня 3 марта 
мужчина на «Фольксваге-
не» ехал задним ходом по 
проезду от Красноармей-
ской улицы в сторону Ле-
нинградского проспекта. 
У дома 1 на Красноармей-
ской машина сбила 77-лет-
нюю женщину, которая пе-
ресекала проезжую часть. 
Медики диагностировали 
у пострадавшей перелом 
шейки бедра.
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТПКак сотрудники ЦОДД 
помогают при ЧП 
на проезжей части
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Полицейские, пожарные и патрульные вместе откатили сгоревшую машину на стоянку
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Если случилась беда и 
вашу квартиру зали-
ло, то для того, что-

бы получить компенсацию, 
понадобится акт, который 
выдаёт управляющая орга-
низация. Валентина Ива-
новна с Беговой ул. расска-
зала, что обнаружила прот-
ечку с крыши, а теперь не 
может получить от управ-
ляющей компании (УК) 
нужный ей акт о залитии. 
Почему так произошло и 
что делать в подобном слу-
чае, выяснил «Север сто-
лицы».

Нужен акт 
для получения 
страховки

«Я живу на пятом, послед-
нем этаже дома. Ежегодно 
протекает крыша, в моей 
квартире залития проис-
ходят каждую зиму, — пи-
шет Валентина Ивановна. — 
У меня застрахована квар-
тира, но я не могу добиться 
справедливости. Страховая 
компания не выплачивает 
мне деньги. А всё потому, 

что мне не выдаёт нужный 
акт о протечках моя управ-
ляющая компания»

Дом, в котором живёт Ва-
лентина Ивановна, обслу-
живает ООО «УК ДЭЗ «Бе-
говая». За разъяснениями 
«Север столицы» обратился 
к представителю УК Влади-
миру Бондарчуку. 

— У нас другое видение 

ситуации, — говорит он. — 
В 2021 году действительно 
было залитие этой кварти-
ры с крыши дома: пострада-
ли потолок и стены. Тогда 
инженер пришёл, составил 
акт, жительница его полу-
чила и передала в страхо-
вую компанию. Та ей ком-
пенсировала затраты на ре-
монт. В тот год после того, 

как сошёл снег, мы заня-
лись ремонтом крыши, и 
сейчас там всё в порядке.

У УК другое 
мнение 

По словам Владимира 
Бондарчука, в этом году, 
когда произошло новое 
залитие, инженер также 

приходил к ней в квартиру.
— Дело в том, что потёки 

есть только на одной — фа-
садной — стене. Мы счита-
ем, что проблема в негерме-
тично остеклённом балконе. 
Учитывая то, что остекление 
проводили не мы и по проек-
ту дома оно не предусмотре-
но, мы не можем признать 
свою вину. Такое заключе-
ние наш инженер и написал в 
акте, который выдал житель-

нице. Та отказалась его под-
писывать, так как не соглас-
на с нашим мнением, — уточ-
няет Владимир Бондарчук.

Вызывайте 
экспертов

Юрист из САО Павел 
Орват советует жительнице 
вызвать независимую экс-

пертизу, которая проведёт 
осмотр квартиры и устано-
вит виновного.

— Это должна быть имен-
но частная организация, 
специализирующаяся на 
независимой экспертизе, — 
поясняет он. — Независи-
мые специалисты вынесут 
вердикт, который подтвер-
дят на бумаге и пропишут 
сумму ущерба.

Если же квартира не 
застрахована, то резуль-
тат независимой оценки 
сыграет большую роль 
в суде — как и фото, и 
в и д е одок а з а т е л ь с т в а 
протечки. Если суд вы-
несет решение в пользу 
жителя, тогда УК либо 
возместит сумму ремон-

та деньгами, либо сделает 
ремонт за свой счёт.

— Также независимая 
оценка поможет доказать, 
что протечка произошла 
по вине соседей, которые 
отказываются признавать 
свою вину, — добавляет 
юрист.

Михаил
КОФАНОВ

Кто виноват в протечке с крыши?

В УК уверяют, 
что крыша 
протечь 
не могла

Что делать, если частная управляющая компания не считает себя виновной в залитии
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НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА

Мой сын 
замкнут

Сын-подросток, 
ему 14 лет, совсем 
не общается со 

сверстниками. После шко-
лы садится за компьютер. 
Всё время грустный, раз-
дражительный. Не знаю, 
как помочь ему найти дру-
зей. 

Ирина, 
Дмитровский район

Отвечает психолог семей-
ного центра «Преображение» 
Ксения Дубровина:

— К сожалению, подобная 
проблема наблюдается у мно-
гих подростков, и оставлять её 
без внимания нельзя.

Для начала необходимо по-
нять, какое общение склады-
вается у вашего сына с одно-
классниками. Возможно, он 
столкнулся с проблемой бул-
линга, но не говорит об этом. 
Узнайте у классного руково-
дителя, как мальчик взаимо-
действует с ребятами в клас-
се. Также спросите об этом 
сына: не происходит ли в шко-
ле что-то такое, что беспокоит 
его. Выразите готовность вы-
слушать и помочь.

Предложите сыну позвать 
в гости его друзей или же ор-
ганизуйте совместный выход 
в увлекательное для подрост-
ков место. Но перед этим уз-
найте у сына, какое меропри-
ятие было бы по душе именно 
ему. Если общаетесь с родите-
лями одноклассников, озвучь-
те и им эту идею.

Если сын не проявляет инте-
реса к встрече с одноклассни-
ками, стоит подумать, где ещё 
он может пересечься с инте-
ресными для него людьми. 
Например, на дополнитель-
ных занятиях. Предложите ему 
встретиться с ребятами по-
сле занятий, чтобы, общаясь, 
они могли узнать друг друга 
получше.

Причин у нежелания общать-
ся со сверстниками может 
быть несколько, в том числе 
излишняя застенчивость, низ-
кая самооценка, страх пока-
заться навязчивым, недоста-
ток коммуникативных навы-
ков, депрессивное состояние. 

Помочь с алгоритмом реше-
ния проблемы может психо-
лог. Полезно посещение груп-
повых занятий или участие в 
подростковых клубах, которые 
открыты в семейных центрах 
по месту жительства.

За бесплатной 
психологической помощью 
можно обратиться в семейный 
центр «Преображение»: 
Карельский бул., 21, корп. 1, 
тел. (495) 485-1181

Для московских один-
надцатиклассников 
в школах в рамках 

учебных часов проходят 
практикумы по предметам, 
которые они выбрали для 
сдачи на ЕГЭ. На этих за-
нятиях ребята готовятся к 
предстоящим выпускным 
экзаменам.

Запрос 
от учеников 
и их родителей

— Мы видели запрос на 
большее внимание вопро-
сам подготовки к ЕГЭ в 
школе и от родителей, и от 
самих учеников. Мы про-
работали его с экспертами, 
методистами и московски-
ми педагогами и запустили 
пилотный проект, который 
позволяет в последние ме-
сяцы учебного года уделять 
больше внимания подго-
товке к выпускным экза-
менам. Мы делаем акцент 
на подготовку к экзаменам 
в рамках обычных учебных 
школьных часов, в стенах 
школы, чтобы избежать 
лишней дополнительной 
нагрузки на ребят, — рас-
сказала Анастасия Ракова, 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам социального 
развития.

Она добавила, что на 

новый формат обучения 
перешли 400 московских 
школ. Для этого ребя-
та уже прошли большин-
ство непрофильных пред-
метов, и теперь в рамках 
школьного расписания у 
них появились практикумы 
по выбранным для сдачи 
ЕГЭ предметам. Готовят-
ся к экзаменам по-новому 
43 тысячи выпускников — 
это около 80% одиннадца-
тиклассников столичных 
школ.

Количество 
уроков осталось 
прежним

В рамках пилотного про-
екта в этом году для учени-
ков впервые провели проб-
ные ЕГЭ по всем предме-

там и дали возможность 
проверить свой уровень 
подготовки. По результатам 
пробных экзаменов было 
выстроено потоковое обу-
чение. Детей объединили 
в группы на практикумы 
по выбранным предметам 
по уровню знаний и наце-
ленности на результат эк-
замена.

Практикумы проходят 
ежедневно и занимают не 
менее 40% учебного вре-
мени. При этом в расписа-
нии у ребят остались уроки, 
необходимые для развития 
личности и поддержания 
здоровья: по математике, 
истории, обществознанию, 
литературе, физкультуре, а 
также русский язык в фор-
мате практикума. В итоге 
количество уроков в неде-
лю осталось прежним, про-
сто возросла доля практи-
кумов.

— На практикумах мы 
углублённо готовимся к эк-
заменам, в том числе разби-
раем правильные варианты 
ответов, а также ошибки, 
допущенные ранее теми, 
кто уже сдавал выпускные 
экзамены, — говорит один-
надцатиклассник школы 
№1288 им. Героя Советско-
го Союза Н.В.Троян Сергей 
Молодцов.

В помощь ученикам так-

же есть большое количе-
ство материалов для само-
подготовки в Московской 
электронной школе: видео-
уроки, интерактивные по-
собия, видеоразборы экза-
менационных заданий, со-
веты учителей, психологов, 
рекомендации экспертов.

Экономия 
на репетиторах

Новый проект позволяет 
оказать поддержку семьям 
школьников во время за-
вершения обучения в шко-
ле и прохождения экзаме-
нов. Он не только разгрузит 
ребёнка на время подготов-
ки к экзаменам, но и обе-
спечит его качественную 
подготовку без привлече-
ния репетиторов.

— Моя дочь рада тому, 
что теперь ей не приходит-
ся тратить дополнительное 
время после школы на под-
готовку к экзаменам. Ей 
нравится, что даже остаёт-
ся свободное время. А для 
меня как родителя приятно 
ещё то, что экономим се-
мейный бюджет на репети-
торах, — говорит мама уче-
ницы школы №1125 Свет-
лана Дворцова.

Педагоги тоже прошли 
обучение, посетили кур-
сы повышения квалифи-

кации, где им рассказали 
про изменения в ЕГЭ-2023, 
приняли участие в творче-
ских лабораториях по обме-
ну опытом.

— Новый формат под-
готовки к ЕГЭ помогает 
учащимся грамотно рас-
пределить время и усилия. 
В новом учебном графи-
ке практикумы и предме-
ты, которые особенно важ-
ны для учащихся, находят-
ся в обычной сетке рас-
писания, что освобождает 
время после занятий. Это 
помогает избежать угрозы 
эмоционального выгора-
ния детей перед экзамена-
ми. Отдых тоже важен как 
неотъемлемая часть подго-
товки, — отметил Пётр Во-
лошин, учитель русского 
языка и литературы шко-
лы №771.

Московские школы перешли на новую систему подготовки 
одиннадцатиклассников к ЕГЭ

Одиннадцатиклассники школы №771 Артём Тишков и Павел Иванов на практикуме по физике под руководством учителя Максима Вдовиченко
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На новый 
формат 
обучения 
перешли 
400 
московских 
школ

Сдавать ЕГЭ 
будут больше 
82 тысяч 
человек

В Москве более 82 ты-
сяч человек зарегистри-
ровались на участие в 
ЕГЭ-2023. Основной пери-
од сдачи экзаменов прой-
дёт с 26 мая по 1 июля.

К выпускным экзаменам 
готовятся на практикумах
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Без переливаний 
им не выжить 
В САО н а ход и т ся 

Центр гематологии 
Минздрава России, 

где лечатся люди с забо-
леваниями крови со всей 
страны. Им постоянно 
нужны переливания, мно-
гим требуется пересадка 
костного мозга. Жители 
САО могут стать донора-
ми крови и костного мозга.

Любая группа, 
любой резус

— Без донорской крови 
и её компонентов больные 
люди не могут выжить. Это 
как лекарство: не разовые 
переливания, а на посто-
янной основе, — гово-
рит ведущий специалист 
ФГБУ НМИЦ гематологии 
Минздрава России Алек-
сандра Ахремцова.

Подойдёт кровь любой 
группы и любого резуса. 
Мужчинам цельную кровь 
можно сдавать пять раз в 
год, женщинам — четы-
ре. Компоненты крови — 
тромбоциты, плазму — на-
много чаще.

Стать донором может 
любой относительно здо-
ровый человек с 18 лет. О 
противопоказаниях и о 
том, как готовиться к сда-
че крови, можно узнать на 
сайте центра.

— У нас обязательная 
онлайн-запись на сайте. 
Человек записывается на 
определённое время, со-
блюдает диету донора и 
приходит с паспортом и 
СНИЛС. Ему проводят 
клинический анализ кро-
ви и обследование у вра-
ча-трансфузиолога, — про-
должает Александра.

Среди тех, кто регулярно 
безвозмездно сдаёт кровь в 
НМИЦ, есть мужчина, ко-
торому за 50 лет, и он сдал 
кровь более 360 раз; а сё-
стры-близняшки — более 
100 раз каждая.

Один 
к 10 тысячам

Для того чтобы стать 
донором костного мозга, 
нужно пройти типирова-
ние: сдать кровь из вены, 
из этого образца выделят 
генотип костного мозга, 
данные внесут в общерос-
сийский регистр.

Сейчас в нём около 200 
тысяч потенциальных до-
норов. По словам Алексан-
дры Ахремцовой, ситуации 
совпадения генотипа доно-
ра и реципиента достаточ-
но редки: один случай на 
10 тысяч. Найти донора — 
большая удача.

Клетки подошли
Виктория Сорокина 

впервые сдала кровь в Цен-
тре гематологии два года 
назад, тогда же прошла ти-
пирование.

— Когда сдаёшь кровь, 
ты можешь помочь уже 
сейчас, — говорит Викто-
рия. — Но я и не думала, 
что смогу стать донором 
костного мозга, посколь-

ку это большая редкость.
Но оказалось, её клетки 

подошли девушке из Ека-
теринбурга, которая болеет 
и ждёт помощи. В мае про-
шлого года ей позвонили, и 
спустя три месяца она ста-
ла донором костного мозга.

— Это не больно и не 
страшно. Практически 
никакого восстановления 

мне не потребовалось, и 
на следующий день после 
операции я поехала домой, 
через неделю уже занима-
лась спортом, — продолжа-
ет Виктория.

Через два года донору и 
реципиенту можно будет 
встретиться и познако-
миться. Виктория очень 
ждёт этого момента.

Сдать кровь можно в 
будни с 8.00 до 13.00 по 
записи онлайн и в одну 
субботу в месяц.

Анна ФОМИНА

Центр гематологии: 
Новый Зыковский пр., 4а. 
Сайт: blood.ru.
Справочная донорского 
отделения: 
(495) 612-3533

Проведите 
занятия по 
искусству 
для детей

Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Подсолнух», помо-
гающий детям с врождён-
ными заболеваниями им-
мунитета, приглашает во-
лонтёров принять участие в 
проекте «Как смотреть ис-
кусство», чтобы они затем 
использовали полученные 
знания об искусстве в рабо-
те с подопечными.

Проект реализуется при 
поддержке Государственно-
го музея изобразительных 
искусств им. А.С.Пушкина. 
Авторы изданий и научные 
сотрудники музея прово-
дят занятия с волонтёра-
ми и подопечными «Под-
солнуха», рассказывая, как 
понимать картины и архи-
тектурные шедевры, рас-
шифровывать скрытые в 
них смыслы.

Курс базируется на двух 
книгах, изданных музе-
ем: «Как смотреть карти-
ну» Надежды Ковалдиной 
и «Как смотреть архитекту-
ру» Ольги Морозовой.

— Нам с сыном очень по-
нравилось. Стёпа немного 
неожиданно для меня про-
явил знания в области исто-
рии искусств в общем раз-
говоре во время экскурсии. 
Оказалось, классический 
музей нравится современ-
ным подросткам, — сказа-
ла Александра Зенковская, 
мама подопечного фонда.

Кроме того, недавно в 
музее прошло методиче-
ское занятие для волонтё-
ров по теме «Как исполь-
зовать книги для уроков с 
подопечными».

— Впереди ещё уроки ри-
сования в музейной студии. 
В дальнейшем мы планиру-
ем продолжать «искусство-
ведческий курс» для подо-
печных силами волонтё-
ров, — рассказали в фон-
де. — Они уже сейчас перед 
экскурсиями в музей про-
водили подготовительные 
онлайн-занятия.

Студентка Академии им. 
С.Г.Строганова Анастасия 
Иванова решила присо-
единиться к команде во-
лонтёров.

— Мне близко искусство, 
живопись. Я хочу помогать 
подопечным фонда разби-
раться в искусстве, учить-
ся рисовать, — говорит она.

Чтобы стать волонтёром 
фонда, надо заполнить ан-
кету на его сайте.

Анна ФОМИНА

Сайт БФ «Подсолнух»: 
fondpodsolnuh.ru

Помогите людям 
с заболеваниями 
крови

Виктория Сорокина стала донором костного мозга в прошлом году
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ПОДДЕРЖИМ!

За нашей 
квартирой 
числится 

задолженность за 
коммунальные услуги за 
2016-2017 годы. Может ли 
управляющая компания 
взыскать данный долг?

Андрей, Ижорская ул.

Отвечают юристы компании 
«Вектор Прайм».

Согласно действующему зако-
нодательству РФ срок исковой 
давности по взысканию комму-
нальных платежей составляет 
три года, если ЖК РФ не уста-
новлено иное. Исчисление сро-

ка давности по оплате жилищ-
но-коммунальных услуг начи-
нается со следующего дня по-
сле даты, в которую должен был 
быть внесён очередной платёж. 

При этом следует учитывать, что 
поскольку обозначенные взно-
сы являются периодическими, 
то исчисление срока производит-
ся отдельно по каждому из них. 

Могут ли взыскать старые долги 
за «коммуналку»? 
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Один 
из постоянных 
доноров сдал 
кровь 360 раз

03
17
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Угнал машину 
у друга 
в Левобережном

Двое знакомых распи-
вали алкоголь в хостеле 
на Правобережной улице. 
Когда гость отвлёкся, его 
34-летний приятель взял 
без разрешения ключи от  
его такси марки «Хёндай 
Солярис» и поехал катать-
ся. Водительского удосто-
верения у него не было. 
На 57-м километре МКАД 
поездка закончилась: во-
дитель врезался в сугроб. 
Головинская межрайон-
ная прокуратура напра-
вила дело в суд. За угон 
мужчина может получить 
до пяти лет лишения сво-
боды.

В Головинском 
ограбили девушку 

Молодая жительница 
Головинского района раз-
местила в Интернете объ-
явление о продаже двух 
смартфонов. Вскоре при-
ехал покупатель. Мужчи-
на осмотрел телефоны на 
лестничной клетке, а за-
тем выхватил их из рук хо-
зяйки. Она не сдавалась 
и вернула один из гадже-
тов, со вторым  злоумыш-
ленник, угрожая ножом, 
скрылся. Однако уже че-
рез два часа он был за-
держан в торговом цен-
тре. При нём были и по-
хищенный телефон, и нож. 
Подозреваемый заключён 
под стражу. За разбой ему 
грозит до 10 лет лишения 
свободы.

На Часовой 
пропала шкатулка 
с украшениями 

Из квартиры на Часовой 
улице исчезла шкатулка с 
драгоценностями на сумму 
около 200 тыс. рублей. По 
версии следствия, 38-лет-
ний неоднократно суди-
мый мужчина нашёл воз-
ле дома металлическую 
лестницу, приставил её к 
приоткрытому окну на вто-
ром этаже, проник в квар-
тиру, схватил шкатулку с 
прикроватного столика и 
сбежал. Причём хозяйка 
квартиры была в это вре-
мя дома, но в другой ком-
нате. Подозреваемого за-
держали. Савёловская 
межрайонная прокуратура 
направила уголовное дело 
в суд. Обвиняемому грозит 
до 10 лет колонии.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

На днях Тимирязевский рай-
онный суд приговорил ор-
ганизаторов группировки, 

«заработавших» миллионы на под-
мене деталей машин в Западном 
Дегунине, к реальным срокам.

Свой автосервис
Житель столицы и его семь зна-

комых арендовали автосервис, рас-
положенный на 78-м километре 
МКАД в районе Западное Дегуни-
но. Причём площадка была нужна 
им вовсе не для ремонта.

— Через мобильные приложе-
ния злоумышленники оформляли 
пользование автомобилем карше-
ринга, чаще всего выбор падал на 
модели «Ниссан Кашкай» и «Киа 
Рио», — рассказали «Северу сто-
лицы» в Тимирязевской межрай-
онной прокуратуре. — Затем они 
перегоняли машину в свой сервис, 
где удаляли каталитический ней-
трализатор, он же катализатор, — 
это важная деталь выхлопной си-
стемы, которая очищает отрабо-
танные газы от вредных выбросов 
и делает автомобиль более эколо-
гичным.

Взамен него похитители уста-
навливали обманку, чтобы ком-
пьютер машины не распознал от-
сутствие катализатора — дорогого 
прибора, имеющего в составе дра-
гоценные металлы: платину, пал-
ладий, родий.

Внушительный доход
Пох и щен н ые де т а л и с о -

участники сдавали в скупку, в 
том числе на опытный завод по 
переработке катализаторов. Не-
большая деталь приносила вну-
шительный доход: стоимость ки-
лограмма катализаторов варьи-
руется от 11 до 100 тыс. рублей. 
За 10 месяцев злоумышленни-

ки заработали больше 8 млн 
рублей.

— В общей сложности чле-
ны организованной преступной 
группы по хитили катализаторы с 
225 автомобилей, принад ле-
жащи х дву м кру пным кар-
шеринговым компаниям, — 
рассказали в прокуратуре.

У подельников был даже свой 
чат в мессенд жере, куда они 

присы лали номера автомобил ей, 
которые уже обработали.

Компьютер 
распознал подлог

Схема была хитрая, но электро-
нику современных иномарок не так 
просто провести: умные системы 
начали выдавать ошибку. Техни-
ческие работники каршеринговых 
компаний провели диагностику и 
обнаружили подлог. Служба безо-
пасности устроила проверку, кото-
рая выявила, что одни и те же люди 
берут в прокат и едут в один и тот 
же автосервис. После этого пред-
ставители компаний обратились 
в полицию.

— Вскоре в автосервисе были за-
держаны двое подозреваемых. В ходе 

допросов, анализа переписок в мес-
сенджерах и запи сей камер наблю-
дения были установлены остальные 
соучастники — жители Москвы и 
Подмосковья в возрасте от 26 до 49 
лет, — уточнили в прокуратуре.

С учётом позиции государствен-
ных обвинителей Тимирязевской 
межрайонной прокуратуры Ти-
мирязевский районный суд вынес 
обвинительный приговор: за кра-
жу, совершённую организованной 
группой в крупном размере, шесте-
рым участникам группы назначено 
наказание в виде лишения свобо-
ды на срок от двух лет восьми ме-
сяцев до девяти  лет с отбыванием 
в исправительной колонии обще-
го режима. Ещё двое получили ус-
ловные сроки.

Анна ГОНЧАРОВА

Срезали с авто 
дорогие детали

В округе задержали 
банду, обчистившую 
каршеринговые машины 
на 8 миллионов

Та
ть
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а 
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ро
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Сообщники 
похитили 
катализаторы 
из 225 машин

Ответы 
на судоку со стр. 16 Задавайте 

вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций

(499) 647-6831  
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Вырастить билингва

Инженер из Бескудников-
ского района Дмитрий Те-
рентьев сам вы учил анг-

лийский язык и создал интер-
нет-сообщество для семей с 
детьми, которые хотят общать-
ся по-английски.

Выучил сам
Дмитрий — инженер по обра-

зованию, учёный и предприни-
матель. К языкам никакого от-
ношения не имел, за исключе-
нием обычных занятий в шко-
ле и в университете, а семь лет 
назад решил сам на серьёзном 
уровне выучить английский: 
много читал, смотрел фильмы 
и обучающие видео, общался в 
скайпе. Затем решил выучить 
немецкий, французский, даже 
итальянский.

Когда родилась дочка, сра-
зу стал разговаривать с ней на 
анг лийском.

— Моя жена говорит с ребён-
ком только на русском языке, а 
я только на английском. Хочу 
вырастить дочку сбалансиро-
ванным билингвом, чтобы об-
щалась свободно на втором язы-
ке, как на родном, — говорит он.

Кто хочет — 
присоединяется

Дмитрий решил, что дочке бу-
дет полезно расширить круг об-
щения на иностранном языке, и 
организовал в популярных мес-
сенджерах группы родителей, 

чтобы вместе с детьми гулять, 
ходить в парк или на детскую 
площадку, в торговый центр, 
в кафе и общаться, играть, об-
суждать насущные дела только 
на английском. Это касается и 
взрослых, и детей. Общение в 
группе тоже идёт по-английски.

Если кому-то из участников 
группы нужно найти партнёра 

для прогулки, можно просто 
написать в чате: «Завтра в 18.00 
едем в парк Дружбы, ребёнок 
— три года». Кто хочет — при-
соединяется. Можно попробо-
вать встретиться и с носителя-
ми языка – живущими в Москве 
американцами, австралийцами. 
И всё это бесплатно.

Нет инкогнито
— В чате нет инкогнито, каж-

дый должен представиться: рас-
сказать, в каком районе живёт, 
сколько лет ребёнку, как долго 
говорит на английском, уро-
вень языка, связана ли профес-
сия родителя с английским. 

На каждой встрече я делаю ви-
део и выкладываю в чат. Пред-
ставляю новых участников 
нашей группы, — продолжает 
Дмитрий.

Сейчас в группе уже 268 
участников со всего города.

Обычно новички находят-
ся по Интернету или сра-
батывает сарафанное радио. 
Но однажды во время прогул-
ки к Дмит рию подошёл мужчи-
на, услышавший английскую 
речь, и рассказал, что его доч-
ка тоже свободно говорит. Они 
обменялись контактами, и с тех 
пор папа с дочкой присоеди-
нились к группе.

Анна ФОМИНА

Инженер из Бескудниковского объединил родителей, 
которые хотят общаться с детьми на английском

В чате родители договариваются о встрече, 
на которой будут общаться по-английски

О ЧЁМ ПИШУТ 
РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Можно 
встретиться 
и с носителями 
языка, 
живущими 
в Москве

Семья лыжников 
из Сокола прошла 
на марафоне 
в сумме 122 километра 

Второклассница Ка-
тюша Барсукова из шко-
лы №1251 им. генерала 
Шарля де Голля вместе с 
семьёй приняла участие 
в 16-м Международном 
лыжном марафоне, ко-
торый проходил в цент-
ре лыжного спорта «Де-
мино». По информации районного изда-
ния sokolgazeta.ru, её папа пробежал 10, 
25 и 50 км, мама выступила на дистан-
циях 10 и 25 км, сама Катя преодолела 
дистанцию 2 км.

В Молжаниновском 
освятили храм

Управляющий Север-
ным и Северо-Западным 
викариатствами Моск-
вы епископ Наро -Фо -
минский Парамон освя-
тил после реконструк-
ции храм Священному-
ченика Иоанна Рижского 
в Молжаниновском рай-
оне. Как сообщает районная интер -
нет-газета molzhaninovskievesti.ru, зда-
ние возвели около трёх лет назад , од-
нако при его сборке были допущены 
нарушения, поэтому усилили каркас, 
заново выполнили устройство гидро-
изоляции стен и кровли, выровняли 
главку. Деревянный храм вмещает око-
ло 100 человек.

В парке Дружбы 
заметили редких 
синичек — 
ополовников

Посетителям парка 
Дружбы повезло увидеть 
на ветвях крохотную длин-
нохвостую синицу. Двух 
крох ополовников при влёк 
насаженный на ветку круп-
ный кусок хлеба. Об этом сообщили жите-
ли в соседской группе в соцсети «ВКонтак-
те». Онлайн-издание leviy-bereg.ru напо-
минает, что ополовник внесён в Красную 
книгу г. Москвы как уязвимый в услови-
ях столицы вид.

В Савёловском 
пострадали 
рабочие

На стройке дома на 2-й 
Хуторской улице постра-
дали рабочие. Один из 
них упал со второго эта-
жа и впоследствии скон-
чался в больнице, а вто-
рой получил травмы при падении с ле-
сов в подвальном помещении. Район-
ная газета savelovskiyposad.ru уточняет, 
что расследование происшествия на 
контроле у Савёловской межрайонной 
прокуратуры.

Все новости 
района 
Сокол

Все новости 
Молжанинов-
ского района

Все новости 
Савёловского 
района

Все новости 
Левобережно-
го района

Новости, фото, видео, 
конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — 
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, комментируйте 
и ставьте лайки. 
Самые активные участники станут 
героями наших публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/sever_stolicy
Телеграм — t.me/Sever_Stolicy_news_SAO
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Павел Гаврилов из Хо-
рошёвского района 
работает инжене-

ром, а на велосипеде ка-
тается с раннего детства. 
Но в 2014-м он получил пе-
релом бедра, из-за которо-
го провёл в неподвижно-
сти почти четыре месяца. 
За это время он невероятно 
соскучился по движению 
и, как только врачи раз-
решили, начал бегать и ез-
дить на велосипеде. За год 
проехал по Москве тысячу 
километров и с тех пор не 
расстаётся с велосипедом 
ни зимой ни летом.

Экзамен – 
десятидневный 
поход

— Это расстояние, ты-
сяча километров, которое 
я накрутил за тот первый 
год после перелома по Мо-

скве,  очень мало по моим 
нынешним меркам, — рас-
сказывает Павел. — Сейчас 
наезжаю в среднем за год 
3,5 тысячи километров, в 
сумме уже больше 20 ты-
сяч километров. Участво-
вал в огромном количестве 
походов — это Алтай, Вал-
дай, Карелия, Астрахань, 
Средняя Волга. 

На случай возможной по-
ломки вдали от дома Павел 
решил научиться самосто-
ятельно ремонтировать ве-
лосипед и прошёл обучение 
в бесплатной школе вело-
туризма под эгидой Феде-
рации спортивного туриз-
ма Москвы. Выпускным эк-

заменом в школе был деся-
тидневный велопоход на 
600 километров.

500 «спартанцев»
— С 2014 года я не про-

пустил ни одного велопа-
рада в Москве. Именно 
там я научился ездить по 
городу, узнал, как много 

у меня единомышленни-
ков, — продолжает Павел.

Весенний парад учит ос-
новам: как добраться до 
центра и проехать 12 км без 
остановок. Летний 25-ки-
лометровый парад проходит 
ночью, он учит ездить в су-
мерках и в темноте, показы-

вает, для чего нужны хоро-
шая фара и световозвраща-
ющие элементы. Осенний 
велопарад учит выбирать 
одежду по погоде, ездить в 
дождь и по лужам. Зимний 
велопарад учит ездить по 
снегу и льду. Павел был сре-
ди 500 участников легендар-
ного парада в январе 2017-го 
при 27 градусах мороза.

— Это был реально вызов, 
— говорит он. — Но даже 
в шубе, шарфе, рукавицах 

и шапке на глаза вполне 
можно было ехать. Чело-
век, который принял уча-
стие во всех четырёх пара-
дах, может ездить по городу 
на велосипеде когда угодно 
и куда угодно. 

Бустер 
и шашлычники

У Павла есть хаски по 
кличке Бустер — отлич-
ный компаньон для дли-

тельных катаний, обычно 
он бежит впереди.

— Правда, летом, когда 
проезжаем через парки, нуж-
но следить, чтобы пёс не пы-
тался завернуть на запах к ка-
ким-нибудь шашлычникам. 
Но Бустеру ни разу не удава-
лись его манёвры, потому что 
сзади к нему привязаны мы 
с велосипедом, а мы против 
визита к шашлычникам, — 
смеётся велосипедист.

Галина ПОГОДИНА
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Инженер из Хорошёвского проезжает 
на велосипеде за год 3,5 тысячи 
километров

Павел участвовал во множестве велопоходов
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Катается в любую погоду

Один из велопарадов 
проходил при 27 градусах 
мороза
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Я тут получил весточ-
ку от Ольги Трифоно-
вой, вдовы советского 

классика Юрия Трифонова: 
«Вот хорошо бы написать 
о Михаиле Светлове, до-
стойно прожившем жизнь 
в недостойные времена. Я 
о нём вспомнила кое-что. 
Приезжайте!»

Вечером уже мчался по 
Ленинградскому проспекту 
к дому Трифоновой. Мар-
товская брага пьянила го-
лову.

«Моя 
санитарочка 
идёт»

— Наша семья жила тог-
да в доме на «Аэропорте», 
Светлов часто подолгу го-
стил у родных неподалё-
ку, — встретила меня Оль-
га Романовна. — Как-то мы 
вместе, в одной компании 
встречали Новый год. Ми-
хаил Аркадьевич нежно и 
хорошо смотрел на меня, 
называя девочкой-сани-
таркой.

— Почему?
— Он фронтовик. У Свет-

лова о сёстрах милосердия 
всегда нежная память. У 
меня волосы тогда были 
схвачены белой лентой. На-
поминало фронтовой пла-
ток медсестёр.

Женщина с лицом не-
изъяснимой прелести за-
молчала. 

— Когда мы встречались 
во дворе, — продолжила 
вскоре Ольга Трифонова, 
— Михаил Аркадьевич при-
ветствовал меня: «А, моя 
санитарочка идёт!»

— Автор легендарной 
«Гренады» любил женщин?

— А кто из мужчин их не 

любит? У него была жена —  
грузинка, женщина необы-
чайной красоты. Высокая, 
статная. Михаил Аркадье-

вич говорил: «За что мне, 
бедному еврею, такой дво-
рец?!» — засмеялась Трифо-
нова. Он был живой чело-
век. А не персонаж из учеб-
ника. Один его поклонник 
как-то воскликнул: «Боже 
мой, передо мной живой 
классик!» — «Что вы, — 
улыбнулся Светлов. — Еле 
живой…»

Отказался стать 
осведомителем

В своё время Светло-
ва пыталось завербовать 
ГПУ, сделав осведомите-

лем. Поэт отказался, со-
славшись, что он алкоголик 
и выболтает все секреты.

— С той поры, — смеялся 
Светлов, — мне ничего не 
оставалось, как поддержи-
вать эту репутацию.

После войны КГБ не вы-
пускал Светлова за грани-
цу. Говорили, что он пьёт и 
у него нет международного 
опыта. Михаил Аркадьевич 
отвечал: «Они забыли, что 
однажды я уже был за гра-
ницей: вместе с Красной 
армией дошёл до Берлина» 
(у Светлова два боевых ор-
дена Красной Звезды и ме-

даль «За взятие Берлина»).
Марина Цветаева писа-

ла Пастернаку: «Передай 
Светлову, что «Гренада» — 
мой любимый стих за все 
эти годы. У Есенина ни од-
ного такого не было. Этого, 
впрочем, не говори — пусть 
Есенину мирно спится».

Выручало 
чувство юмора

Поэта всегда выручало 
чувство юмора.

— Мы с мужем отдыха-
ли в Прибалтике, — про-
должает Трифонова. — Там 
был и Светлов. Жил в но-
мере с товарищем. Тот го-
ворит: «Брюки повесим, 
завтра придёт девушка — 
погладит их, помялись». 
Светлов, уже засыпая: 
«Старик, лучше сделаем 
так — пусть девушка по-
гладит меня, а брюки по-
висят сами».

Как-то он делал перево-
ды для кишинёвского из-
дательства. С гонораром 
случилась большая задерж-
ка. Устав ждать, Михаил 
Аркадьевич послал в из-
дательство угрожающую 
телеграмму: «В случае не-
выплаты денег в ближай-
шее время я переведу ва-
ших поэтов обратно на мол-
давский». Гонорар присла-
ли на следующий день.

Даже когда Светлов уми-
рал от рака лёгкого и в боль-

нице близкий друг спро-
сил, что ему принести, Ми-
хаил Аркадьевич ответил: 
«Принеси пиво, рак у меня 
уже есть». 

Жил с прямой 
спиной

Михаил Светлов всю 
жизнь прожил с прямой 
спиной. Шёл всегда на-
прямую, как пароход, на-
званный его именем. Вар-
лам Шаламов вспоминал: 
«Светлов встал, протягивая 
мне руку: «Подождите. Я 
вам кое-что скажу. Я, может 
быть, плохой поэт, но я ни-
когда ни на кого не донёс, 
ни на кого ничего не напи-
сал». Я подумал, что для тех 
лет это немалая заслуга — 
потрудней, пожалуй, чем 
написать «Гренаду».

…Несмотря ни на что, 
всегда надо петь свою пес-
ню. Как Светлов. Он дав-
но разговаривает только с 
Богом. И я рад, что благо-
даря Ольге Трифоновой уз-
нал живого человека, а не 
просто героя с плаката. Че-
ловека из плоти и крови. 
Пьющего, влюбляющегося, 
ироничного. Выплакиваю-
щего свою боль гениальны-
ми стихами.

Поэты создают миры. 
Это не про рифмы. Миры 
Светлова до сих пор с нами 
— романтичные, героиче-
ские, любящие жизнь.

Миры, которые 
создавал поэт 

Михаил Светлов, — 
романтичные, 
героические
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Рубрику «Дневник москвича» 
ведёт известный журналист 

Сергей Благодаров, 
житель района Беговой. 

Он много лет проработал спецкором 
«Комсомолки», является лауреатом 
престижных журналистских премий 

Автора стихотворения «Гренада» можно было встретить у метро «Аэропорт»

«ЕЛЕ ЖИВОЙ КЛАССИК»  

Поклонник 
воскликнул: 
— Передо 
мной живой 
классик! 
— Что вы, 
— улыбнулся 
Светлов. — 
Еле живой…

Весной  на ВДНХ 
поставят теннисные столы

Пресс-конференция, посвя-
щённая итогам зимнего сезо-
на «Та самая зима» на ВДНХ 
и наиболее крупным и важ-
ным событиям весны 2023 
года, прошла в информаци-
онном центре Правительства 
Москвы.

— Мы старались продолжить 
традиции легендарных зим на 
выставке. Напоминаю, что с 
1954 года Центральная аллея 
становилась главным катком 
страны: там проводились на-
родные зимние забавы, масле-
ничные гулянья и разные дру-

гие мероприятия. Ни один зна-
ковый праздник зимы, будь 
то Новый год или День всех 
влюблённых, не обошёлся без 
специальных мероприятий, — 
рассказала заместитель ген-
директора по развитию ВДНХ 
Елена Жук.

Она подчеркнула, что вы-
ставка зимой стала одной из 
самых популярных площадок 
Москвы. Тут прошло более 
5 тысяч мероприятий, кото-
рые посетили свыше 4 млн 
человек. Центром притяже-
ния выставки стал каток, ко-

торый посетили почти 450 ты-
сяч человек. 

Весной гостей ВДНХ ждут 
фестивали, выставки, спек-
такли, мастер-классы, сорев-
нования, новые тематические 
экскурсии. Откроются спорт-
площадки для командных 
игр, появятся новые теннис-
ные столы. Как особо подчер-
кнули в пресс-службе выстав-
ки, тут впервые откроется бес-
платная площадка для килы — 
старинной русской командной 
игры в мяч.

 Алексей ТУМАНОВ ре
кл

ам
а 

01
35



14 ДОСУГ №7 (621) март 2023   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

Кино с субтитрами 
в Беговом

В  центре 
«Благосфе -
ра» (1-й Бот-
кинский пр., 
7 ,  стр .  1) 
26 марта в 
16.00 состо-
ится просмотр и обсужде-
ние триллера режиссёра 
Донато Карризи «Девуш-
ка в тумане» (2017). Показ 
состоится на итальянском 
языке с русскими субти-
трами. Участие бесплатное 
при регистрации на сайте 
blagosfera.ru. 

Литературный урок 
на Дубнинской

Детская би-
блиотека №35 
(Дубнинская 
ул., 6, корп. 
1) приглаша-
ет 14 марта в 
14.00 малы-
шей и младших школьни-
ков на бесплатный лите-
ратурный урок «В гостях у 
дяди Стёпы». Он посвящён 
110-летию со дня рождения 
Сергея Михалкова. Сайт: 
kulturasao.ru.

Вечер поэзии 
на Дмитровском

Семейный 
поэтический 
вечер «Я пом-
ню  чудное 
мгновенье…» 
пройдёт 18 
марта в 18.00 
в культурном центре «Нега» 
(Дмитровское ш., 33, стр. 
5). Он посвящён любовной 
лирике российских и совет-
ских поэтов. Вход свобод-
ный, обязательна регистра-
ция по тел. (499) 976-5895. 
Сайт: kulturasao.ru.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Пару лет назад в Рос-
сии стали набирать 
популярность бен-

то-торты. Это маленькие 
тортики, весом примерно 
полкило, на одного или 
двух человек. Откуда они 
появились и как самому 
приготовить такого «малы-
ша», рассказал шеф-конди-
тер Осип Чашкин из райо-
на Аэропорт.

Важна подача
— Японское слово «бен-

то» означает блюдо, упако-
ванное на одного человека, 
а идея торта появилась в 
Южной Корее, — расска-
зывает Осип Чашкин. — 
Раньше его делали из ри-
совой муки, а в наше вре-
мя это классический бис-
квит с пропиткой и кремом.

На бенто-торт часто на-
носят рисунки и пожелания 
— это своего рода вкусная 
открытка, которой можно 
поздравить с днём рожде-
ния, признаться в любви 
или просто развеселить 
друга.

По словам кондитера, 
для бенто-торта важна 
подача. В идеале упаковка 
должна быть из сахарного 
тростника — экологиче-
ского, чистого, биоразла-
гаемого материала. В ка-
честве подложки использу-
ют крафтовую бумагу или 
пергамент. На крышку бок-
са декоративным скотчем 
прикрепляется деревянная 
ложка или вилка. 

«Отдали 
на растерзание»

По словам Осипа, его ма-
ленький сын Ростислав по-
лучил бенто-торт на свой 
первый день рождения, и 
теперь это семейная тра-
диция.

— Я специально для него 
приготовил мягкий, безо-
пасный, без твёрдых доба-
вок вроде орехов, тортик, — 
улыбается Осип. — Мы от-
дали ему тортик на растер-

зание: он мял его руками, 
а потом и вовсе опустил в 
крем лицо. Всё это мы сни-
мали, было весело.

Тренируйтесь 
на тарелке

Основная фишка ми-
ни-торта в его простоте и лёг-
кой небрежности. Часто даже 
покупные тортики внешне 
похожи на домашние.

По мнению Осипа Чаш-
кина, создавать надписи на 

десерте проще всего рас-
топленным шоколадом. С 
ним легко работать, он бы-
стро застывает и хорошо 
держит форму.

— Перед тем как писать 
на торте, лучше потрени-
роваться на предваритель-
но охлаждённой тарелке — 
посмотреть, как ведёт себя 
шоколад, какого размера 
нужен шрифт, чтобы все 
буквы поместились, — рас-
сказывает он.

Также можно написать 
пожелание ручкой на бу-
маге и положить листок в 
чистый файл, а файл — на 
доску. Обвести буквы шо-
коладом и положить доску 
в холодильник. Когда шо-
колад застынет, можно но-
жом аккуратно перенести 
буквы на тортик.

Ирина ЛЬВОВА

Шеф-кондитер из района Аэропорт рассказал, 
как приготовить бенто-торт

ВКУСНАЯ ОТКРЫТКА
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Фишка 
мини-торта 
  в лёгкой 
небрежности

Делать
бенто-тортики

на праздники — 
семейная традиция 

Чашкиных   

Бенто-торт в микроволновке
В миску разбить яйцо, очистить и наре-

зать один средний банан, добавить под-
сластитель или сахар по вкусу, пол чай-
ной ложки разрыхлителя и две столовые 
ложки рисовой муки. Туда же просей-
те две столовые ложки какао-порошка. 
Перемешайте, перелейте тесто в ёмкость 
для микроволновки. Выпекайте при мак-
симальной мощности 5-7 минут.

Для крема 180 г холодного мягкого тво-
рога соедините с одной столовой ложкой 
охлаждённого натурального йогурта. До-
бавьте подсластитель по вкусу. Переме-
шайте венчиком.

Бисквит разделите на несколько кор-
жей, каждый промажьте кремом. Укра-
сить торт можно, например, физалисом, 
голубикой, маршмеллоу, кусочками шо-
колада. Оставьте пропитаться минимум 
на полчаса.

РЕЦЕПТ
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Недавно Евгений Ми-
ронов в паре с Ели-
заветой Боярской 

читал на фестивале в Сочи 
отрывки из «Евгения Оне-
гина» под произведения 
отечественных компози-
торов в исполнении Юрия 
Башмета и Всероссийско-
го юношеского симфони-
ческого оркестра. Нака-
нуне премьеры актёр, ху-
дожественный руководи-
тель Театра Наций Евгений 
Миронов рассказал коррес-
понденту «Севера столицы» 
о своём видении пушкин-
ского литературного героя.

Поэт говорит 
обо всех нас

— Евгений, расскажите 
немного о том, как вы 
видите своего героя?

— Гений Пушкина, с од-
ной стороны, говорит о ге-
рое, которого сочинил поэт. 
Но, с другой, он рассказы-
вает обо всех нас. Этот кон-
церт  не совсем привыч-
ная нам история: объяс-
нение Татьяны к Онегину 
в данном случае не глав-
ное. Здесь первичны мысли 
Пушкина о своём возрас-
те, философские размыш-
ления о смерти, о любви. 
И много юмора в лириче-
ских отступлениях. Для 
меня было необходимым 

иметь своё отношение, свой 
взгляд на эту историю и на 
этого персонажа. Чтение 
романа идёт не целиком, 
но избранными местами: 
от письма Татьяны до её 
встречи с Онегиным, ког-
да она уже замужем. Оказы-
вается, здесь скрыто много 
потрясающих вещей.

— Спектакль соединяет 
в себе театр, и музыку, 
и живопись. Насколько, 
на ваш взгляд, сейчас 
востребован такой 
гибридный формат?

— Я руковожу Театром 
Наций, который ещё в на-
чале своего пути заявил о 
поиске новых форм. И в по-
следнее время я с удоволь-
ствием работаю в жанре 
спектакль-концерт. Через 
исполнение замечательных 
музыкантов зрители сопри-
касаются с творчеством ве-
ликих композиторов. В дан-

ной постановке нам с Ли-
зой Боярской было очень 
волнительно, ведь Юрий 
Абрамович диктует некую 
высоту, которой мы долж-
ны соответствовать. Взмах 
дирижёрской палочки и… 
мы должны почувствовать 
звучание музыки вместе с 
оркестром. В этом прелесть 
импровизации.

Энергия молодых 
и талантливых

— Вы  уже не первый 
раз выступаете 
с Юрием Башметом?

— Да, для меня этот опыт 
далеко не первый. Но на сей 
раз я впервые выступил с 
такими молодыми музы-
кантами, которых Башмет 
собирал, как цветы, из раз-
ных мест нашей страны. 
Это молодые звёзды, на ре-
петиции ощущалась энер-
гия просто бешеная. О, это 
даже ценнее профессио-
нализма — неприкрытая и 
искренняя энергия!

— Кстати, эти ребята 
как раз в возрасте 
персонажей Татьяны и 
Онегина. Если бы кто-то 
из них спросил у вас 
как у старшего товарища, 
что делать, если 
вас отверг любимый 
человек, что бы вы 
ответили?

— Вопрос, конечно, 
интересный. Я тут чи-
тал пись ма Ван Гога, так 
вот этот гениальный жи-
вописец советует не сми-
ряться: биться до конца 
за свою любовь. Пушкин 
же… у него другой взгляд на 
эти вопросы. Признаться, я 
ещё со школы, когда впер-
вые встретился с Евгением 
Онегиным, считал его сво-
лочью, циником. Ну как он 
мог? Девочка ему так объ-
яснилась искренне. А став 
взрос лее, открыл для себя 
другой ракурс: Евгений 
очень достойно, пусть и 
холодно, объяснил юной 
барышне, что надо быть 
аккуратнее в своих чув-
ствах. Что делать, если 
отвергли? На это нет 
универсального отве-
та. Каждый, кто попа-
дает в этот омут, в этот 
океан любви, борется 
по-своему.

Помимо работы
— Евгений, а как вы 

восстанавливаетесь после 
выступлений? Что вас 
сподвигает на творчество?

— Вот, например, бук-
вально накануне я побы-
вал на концерте Теодора 
Курентзиса. Потрясение! 
Я подумал: «Боже! Какая 
интерпретация «Ромео и 

Джульетты», какой накал 
темперамента. Вот как я 
должен читать Пушкина». 
Вот такие люди, такие при-
меры, от которых я заря-
жаюсь.

— Вы подчёркиваете, 
что для вас семья – это 
очень личное и главное.

— Прежде всего это мес-
то, где я не обязан делать 

вид, что у меня всё хорошо. 
Дома я имею право быть 
таким, какой я есть. За 
мной театр, мои зрители, 
многочисленные проекты 
— я просто не имею пра-
ва дать слабину. И лишь 
возвращаясь домой, я де-
лаю вдох…

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Актёр рассказал о новом проекте по Пушкину 
и об источниках своего вдохновения

За мной 
театр, мои 
зрители — 
я просто не 
имею права 
дать слабину

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций

(499) 647-6831  
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Евгений Миронов: 
Я больше не считаю 
Онегина сволочью
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Наконеч-
ник 

пожар-
ного 

рукава

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Десантник. 
Тюк. Мансарда. Пассат. Атлант. 
Астроном. Досуг. Реноме. Ли-
вия. Шаг. Прокол. Вата. Болт. 
Уток. Транс. Барабан.
По вертикали: Брандспойт. 

Ласточка. Глобус. Темнота. 
Илот. Лоб. Патриотка. Каска. 
Рея. Стон. Торос. Ноша. Аро-
мат. Квант. Мегафон. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Приуныли? Это пройдёт. 
Ведь у глагола «приуныть» 
нет будущего времени.

— Сын, как у тебя дела с 
математикой?

— Папа, нормально! Се-
годня получил пять плюс 
четыре минус семь.

В супермаркетах по 
большому счёту прода-
ются только две вещи — 
пакеты для мусора и му-
сор для пакетов.

— Бабушка, ты не видела 
мой пауэрбанк?

— Посмотри на антре-
соли.

— А что такое антресоль?
— А что такое пауэрбанк?

Перед началом съёмок в 
опасном эпизоде артист с 
тревогой спрашивает:

— Послушайте, а этот ка-
нат не порвётся?

— Молодец! — восклица-
ет режиссёр. — Это отлич-
ная идея!

Заявление. Прошу уво-
лить меня по собственно-
му желанию с сохранением 
заработной платы. Дата. 
Подпись.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

Мария и Дмитрий по-
стоянно в поисках инте-
ресных мест, скверов и 
мини-парков. Они боль-
шие любители москов-
ских прогулок.

— На фото чудесный 
мини-парк — Морозов-
ский сад возле усадьбы 
Морозовых на Китай-го-
роде. Прекрасное место 
для зимних и летних фо-
тоссесий, — рассказали 
молодые люди.

i Ждём снимки, на 
которых вы и то, что 

вы создаёте в свободное 
время и не на продажу. 
Обязательно напишите 
несколько слов о себе и 
своём увлечении! Самые 
лучшие снимки 
опубликуем в газете, по 
итогам года будут 
выбраны победители. 
Присылайте фото по 
адресу:  
info@saonews.ru. 
Формат: jpeg

Шеф-повар, ведущий теле-
шоу «ПроСТО кухня» и автор ше-
сти кулинарных книг Александр 
Белькович уверен, что можно 
приготовить кулинарные ше-
девры из доступных продуктов.

Аккуратно, чтобы не раз-
ломать, очищаем бананы. В 
большой миске взбиваем вен-
чиком яйцо и молоко. Добав-
ляем разрыхлитель и сахар. 
Постепенно высыпаем пше-
ничную муку, кукурузную муку 
и перемешиваем. Даём тесту 
настояться 5 минут.

В сковороде разогреваем 
масло для фритюра. Тесто пе-
реливаем в большую тарелку, 
в которой легко уместится це-
лый банан. В другую тарелку 
насыпаем муку. Банан насажи-
ваем на деревянные шпажки 
и, держа его с двух сторон и 
проворачивая, обваливаем в 
муке, затем обмакиваем в те-

сто. Теперь опускаем банан 
на шпажках в горячее масло 
и обжариваем до золотистого 
цвета 3-4 минуты. Выкладыва-
ем его на бумажное полотенце, 
чтобы впитался лишний жир.

Сгущёнку смешиваем с ка-
као. Поливаем ею бананы и по-
даём с шариком мороженого 
и листиками мяты.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Вам понадобится:
 4 банана,
 175 мл молока,
 100 г пшеничной муки 
и 30 г для панировки,

 100 г кукурузной муки,
 1 яйцо,
 25 г сахара,
 3 г разрыхлителя,
 400 мл растительного 
масла,

 100 г сгущённого молока,
 20 г какао-порошка.

Для подачи:
 200 г мороженого 
и свежая мята

Бананы в кляре от шеф-повара 
Александра Бельковича
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Мария 
и Дмитрий 
обожают 
гулять 
по Москве

Сладкий хот-дог
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